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22 octobre 2023
de 10h à 17h
Bourse aux livres - 
Dictée
Salle polyvalente

31 octobre 2023
18h30
Halloween
Salle polyvalente et 
Fort du Talandier

11 novembre 2023
10h15 Cimetière 
Anglais 
11h Monument aux 
morts - Centre bourg

16 et 17 décembre 
2023 
Marché de Noël
Centre bourg

SEBOURG’ 
      Info

Bruno CELLIER

Maire de Sebourg

Agenda 

Chères Sebourgeoises, chers Sebourgeois,Chères Sebourgeoises, chers Sebourgeois,

Pendant cet été maussade, le pays a subi des pluies torrentielles, entrainant Pendant cet été maussade, le pays a subi des pluies torrentielles, entrainant 

dégâts et inondations pour nombre d’entre nous. Les chaudes et lourdes journées dégâts et inondations pour nombre d’entre nous. Les chaudes et lourdes journées 

qui ont suivi ont redonné vigueur à la végétation, et les agents techniques ont qui ont suivi ont redonné vigueur à la végétation, et les agents techniques ont 

dû maîtriser, autant que faire se peut, cette repousse aussi rapide qu’anarchique sur dû maîtriser, autant que faire se peut, cette repousse aussi rapide qu’anarchique sur 

tout le territoire communal.tout le territoire communal.

Dans un registre plus joyeux, les évènements festifs de l’été furent de véritables succès. Dans un registre plus joyeux, les évènements festifs de l’été furent de véritables succès. 

Vous avez été nombreux à y participer, et pour cela, nous vous en remercions ! Un grand Vous avez été nombreux à y participer, et pour cela, nous vous en remercions ! Un grand 

bravo à l’association Sebourg en Fête et aux bénévoles qui ont donné de leur temps sans bravo à l’association Sebourg en Fête et aux bénévoles qui ont donné de leur temps sans 

compter pour nous concocter de belles réussites ! Toutes les autres associations ne sont compter pour nous concocter de belles réussites ! Toutes les autres associations ne sont 

pas en reste avec des animations qui font la vie du village ! Merci à elles !pas en reste avec des animations qui font la vie du village ! Merci à elles !

La rentrée des classes s’est également bien passée. Quelques problèmes de réservations en La rentrée des classes s’est également bien passée. Quelques problèmes de réservations en 

ligne sont en cours de résolution.ligne sont en cours de résolution.

Bien sûr, la redynamisation, la gestion, la rénovation et l’adaptation des locaux Bien sûr, la redynamisation, la gestion, la rénovation et l’adaptation des locaux 

communaux aux situations et contraintes actuelles, la préservation du patrimoine, la communaux aux situations et contraintes actuelles, la préservation du patrimoine, la 

sécurité… sont toujours au centre de nos préoccupations et mobilisent toute notre énergie sécurité… sont toujours au centre de nos préoccupations et mobilisent toute notre énergie 

pour le bien commun. Le conseil municipal et toute l’équipe se joignent à moi pour vous pour le bien commun. Le conseil municipal et toute l’équipe se joignent à moi pour vous 

souhaiter un bel automne !souhaiter un bel automne !



Salle des fêtes :
La salle des fêtes, place de la Mairie, est actuellement fermée à toutes activités associatives et locatives. En 
effet, il a été constaté des fissurations importantes du plafond. L’expertise est sans appel, le plafond très ancien, 
composé d’un lattis (sorte de treillis de lattes de bois) et d’une couche assez épaisse de plâtre entre et sous les 
lattes se désolidarisent. Une partie du plafond menaçant de tomber a été déposé faisant apparaître une toiture à 
nue, vétuste, sans pare-pluie, laissant apparaître des raies de lumière comme au travers d’une passoire. Sans jeu 
de mots, une vraie passoire thermique alors que les menuiseries extérieures et le mode chauffage ont été refaits 
à neuf en 2021 pour maîtriser les dépenses énergétiques.

Une étude est actuellement menée pour la réfection de la toiture et du plafond qui sera abaissé et isolé pour un 
gain énergétique.

Extension de l’école maternelle :
Nous venons d’obtenir l’accord des Architectes des Bâtiments 
de France, puisque ce projet est dans le périmètre de notre 
église classée monument historique. Nous allons donc pouvoir 
procéder à la consultation des entreprises pour une ouverture du 
chantier début décembre. 

Un espace vert devant l’entrée de l’école maternelle a été créé 
cet été en remplacement de l’espace gravillonné. Fini les cailloux 
dans la poche des enfants et sur le trottoir ! Viendront s’ajouter 
prochainement un arbre, des plantations et un banc pour 
agrémenter cet espace.

Environnement :
Inondation et coulées de boue
Pour faire suite à un énième épisode de fortes pluies fin août, qui a eu pour conséquence, des maisons inondées 
et des coulées de boue envahissant routes et jardins, une rencontre avec Valenciennes Métropole dans le cadre 
de la gestion des milieux aquatiques et prévention des inondations (GEMAPI) et NOREADE a été sollicitée pour 
étudier ces problématiques et y apporter des solutions, s’ils en existent.

Didier LENNE
Premier adjoint en charge de la sécurité, des travaux,

de l’environnement et du développement durable

TRAVAUX 

ECOLE
Du côté des écoles…

Et c’est parti pour une nouvelle année scolaire ! Nous souhaitons la 
bienvenue aux nouveaux enseignants et bonne chance à ceux qui 
sont partis vers d’autres horizons.
Bonne rentrée à tous, enfants et encadrants !

Pour ceux qui voudraient concourir à La Dictée (enfants jusqu’à 
12 ans et adultes), organisée par l’association Sebourg, Culture et 
Traditions, le 22 octobre prochain, inscrivez-vous dès à présent !

Vous trouverez les coordonnées de l’association sur le site de la 
commune.

Christiane DENORME
Adjointe aux écoles et à l’enseignement

SECURITE
Vidéoprotection :

Le déploiement de la 
vidéoprotection n’est pas 
oubliée, puisqu’une démarche 
de mutualisation au niveau 
communautaire est en cours afin 
de réduire fortement les coûts. 
La mise en œuvre est dans ce cas 
bien plus longue mais l’incidence 
sur le budget, déjà très impacté 
par la situation actuelle, en sera 
considérablement réduite.



Ces trois derniers mois ont été bien remplis en matière de manifestations, les associations du village ont une 
fois de plus montré leur dynamisme, que les responsables associatifs et les membres qui les entourent en soient 
ici remerciés. La vie associative dans le village est toujours très présente et deux nouvelles associations ont été 
créées ou sont en cours de création à Sebourg. Il s’agit de l’association Epona qui est née en février 2023 et 
l’Entente Pongiste Sebourg Estreux qui est en cours de création et qui remplacera le Ping Pong Club de l’Aunelle 
en cours de dissolution. Merci à toutes et tous pour vos engagements associatifs !

Le site Internet continue d’évoluer et la nouvelle page dédiée à notre patrimoine a été mise en ligne il y a 
quelques jours. Il reste à intégrer de nombreuses photos et y adjoindre de courts textes explicatifs. 

La réunion de rentrée des associations organisée par la Mairie le 1er septembre a été l’occasion de se retrouver 
après cette période estivale et d’évoquer de nombreux sujets dont celui des plannings d’occupation des locaux 
municipaux mais aussi et plus particulièrement la salle des sports. Vingt associations étaient représentées et 
quatre Présidents s’étaient excusés de ne pouvoir assister à cette rencontre.  

Des concerts et des représentations culturelles seront programmés en lien avec le Phénix et d’autres associations. 
Je vous encourage à consulter l’agenda de la commune sur le site Internet www.sebourg.fr. Vous y trouverez 
toutes les informations utiles.

Je souhaite, au nom des membres de la commission communication, culture et animation, 
féliciter et souhaiter la bienvenue aux jeunes Sebourgeois qui ont rejoint récemment le 
Conseil Municipal des Jeunes. 

Le réseau des CMJ des Hauts de France créé il y a quelques jours va permettre aux jeunes 
conseillers de la commune de pouvoir échanger avec d’autres conseillers de différentes 
communes des hauts de France.

Guillaume CELLIER
Adjoint à la communication, 

la culture et l’animation

COMMUNICATION CULTURE ANIMATION

L’année 2023 remet en question l’équilibre financier des comptes de la commune en majorant nos factures 
d’électricité et de gaz. Toutefois, nous avons réussi sur 2022 à contenir ces dépenses d’énergie à un niveau 
acceptable par des actions de sensibilisation auprès des utilisateurs des bâtiments de la commune.

Le budget de fonctionnement de la commune est excédentaire sur 2022 pour un montant de 161 825 €, l’excédent 
de la section d’investissement 2022 permet de ramener cette section à l’équilibre pour l’année 2023.
Durant l’année 2023, les dépenses seront particulièrement surveillées pour maintenir à l’équilibre notre budget 
de fonctionnement. L’investissement réalisé en 2023 sur l’éclairage public avec l’adoption de leds nous apportera 
des économies sur les volumes consommés, celles-ci compenseront partiellement l’augmentation du prix de 
l’électricité.
Les dépenses de fonctionnement restent dans les montants prévus au budget pour l’année 2023.
Le budget d’investissement sera équilibré en 2023, grâce aux investissements programmés sur l’année 2022 qui 
ont été en partie reportés sur l’année 2023.

Enfin, trois nouvelles demandes de subventions aux associations de notre commune ont été instruites et votées 
au dernier conseil municipal qui s’est tenu le 28 juin.

La taxe d’habitation a disparu en 2023 pour les résidences principales, mais subsiste pour les résidences 
secondaires et les logements vacants, le taux communal de taxe foncière reste inchangé pour l’imposition sur 
2023. 

Philippe MARCHAL
Adjoint en charge des finances, du budget

et du développement économique 

FINANCES



CMJ

Mise à l’honneur des bacheliers - Promotion 2023 :
Le samedi 21 octobre 2023 à 11h30, la municipalité mettra à l’honneur les bacheliers.
La cérémonie se déroulera au Cœur de Vie en présence des parents, des élus et des membres du Centre Communal 
d’Action Sociale.

Information pour les Aînés :
Colis des aînés
Les colis des aînés seront distribués à la Mairie, salle du Conseil, le mardi 5 et le mercredi 6 décembre 2023 de 
14h à 16h.

Repas des aînés
Pour ceux qui ont choisi le repas spectacle cabaret, nous vous rappelons que celui-ci se déroulera au Canotier à 
Paillencourt le dimanche 15 octobre 2023. Rendez-vous place de la Mairie à 11h pour le départ. Retour au même 
endroit vers 19h30. En cas d’indisponibilité, merci de prévenir la Mairie au moins 72h à l’avance afin de réserver 
les places au plus juste.

Martine BAURIN
Adjointe en charge des affaires sociales

      @CSebourg          www.sebourg.fr          @mairiedesebourg         @Commune_de_sebourg           mairie-sebourg@wanadoo.fr             

CCAS

Im
prim

erie G
AN

TIER - M
arly

Après deux mois de vacances bien méritées, le Conseil 
Municipal des Jeunes – CMJ a repris ses activités 
depuis la mi-septembre. L’ensemble des conseillers 
espère que la rentrée s’est bien déroulée, tant pour les 
élèves, les collégiens et lycéens que pour les équipes 
enseignantes.

L’équipe continue de grandir et elle aura l’occasion de 
se présenter à vous lors des différentes actions que 
mène le CMJ et lors des différentes commémorations.

Le CMJ continue également de répondre favorablement 
aux invitations, c’est ainsi que les jeunes conseillers 
devraient prochainement se rendre au Conseil Régional 
et à la brigade de gendarmerie de Valenciennes.

Par ailleurs, Alexia, Mathis et Juliette ont eu la possibilité 
de répondre à l’invitation du Président de la République 
pour participer au 14 juillet sur les Champs-Élysées !

Un réseau des conseils municipaux des jeunes à 
l’échelle de la Région a été créé il y a quelques jours. Le 
CMJ de Sebourg sera partie prenante dans ce réseau 
des CMJ des Hauts de France.

À très vite, pour de nouvelles aventures !

Thomas HALLUIN
Conseiller municipal - Responsable du CMJ

http://www.sebourg.fr 

